

La correspondencia á

nombre del Director

Para pagos, suscripciones y anuncios al Administrador :

PATRIA

Redacción y Administración:

Mercaderes, núm. 2, principal

Suscripción mensual . 0'50 Pts.

Telegramas: PATRIA

ORGANO DE LA JUVENTUD CONSERVADORA DE GERONA

LA JUVENTUD ESPAÑOLA POR MAURA

Grandiosos actos de propaganda conservadora

En Bilbao

A las once y minutos, y con un lleno rebosante dió comienzo el anunciado mitin de propaganda conservadora.

Habló en primer término D. José Luis Goyoaga, que en términos valientes defendió la política conservadora, rechazando el sentido que hoy tiene la palabra europeizar, pues con ella se representan los apaches de Bonnot y los incendiarios de Barcelona. (Gran ovación.)

En la vida pública todos tenemos un puesto de honor sin que nos sea honesto ni patriótico desertar de él. Por eso los que desertan, podrán ser muy respetables y muy honrados en la vida privada pero son dos veces culpables porque no solo no cumplen su deber sino que neutralizan el deber cumplido por los demás. (Grandes aplausos.)

Termina afirmando que si la revolución triunfa, ese día tales gentes sufrirán el castigo del desprecio de todos los ciudadanos. (Grande y prolongada ovación.)

Empieza el Sr. Bergé dando las gracias, en nombre de Juventud Conservadores, a los oradores y al diputado a Cortes Sr. Ibarra, que ha acudido a nuestro llamamiento.

Refiriéndose a los mutuos ataques que se dirigen a los prohombres republicanos, acusándose de estar vendidos a la Monarquía, dice creer que todos tienen razón.

Termina con un párrafo elocuentísimo, diciendo que a los conservadores les sobran alientos y fe monárquica para gritar con todas las fuerzas de su alma: ¡Viva el Rey! (Este viva es clamorosamente contestado. El público tributa al orador una ovación entusiasta.)

Terminó el acto el diputado Sr. Ibarra, quien censuró que por audacia de unos y cobardía de otros se vaya dejando que la palabra «mitin» sea patrimonio del partido radical.

Dice que la opinión va despertando. Y ya va siendo hora de que comprenda cuanto patriotismo y cuanta abnegación representa el servicio que presta al país D. Antonio Maura. (Grandes aplausos.)

Termina afirmando que los que tengan ojos y vean, y oídos y oigan y sientan latir en su corazón el amor verdadero a la Patria, inevitablemente admirarán y ayudarán a Maura. (Grande y clamorosa ovación. Vivas a Maura, a España y al Rey. Entusiasmo indescriptible.)

Badajoz

La Juventud Conservadora de Badajoz celebró el pasado domingo una velada de homenaje a D. Antonio Maura.

Abierta la sesión, comienza los discursos el Sr. Albarrán, ilustre organizador de aquella juventud.

Dice que no es conservador por herencia sino por convicción, después del grandioso acto de la Asamblea de Madrid en donde juró defender a Maura que es tanto como defender a la Patria y al Rey. En párrafos sinceros y vibrantes habla de Maura y termina con vitores a éste, al Rey y a España. (Gran ovación.)

El Sr. Giménez Cierva pronuncia acto seguido un grandilocuente discurso. Comienza ofrendando los aplausos con que es saludado a D. Antonio Maura.

Ensalza y explica la política de Maura en cuanto encarna el Derecho, la Patria y la Monarquía.

Y termina con un párrafo vibrante que arranca una delirante ovación.

El Sr. López Lago hizo el resumen. Ofrendó el hermoso acto a Maura; explicó el programa a seguir por la Juventud Conservadora y dió lectura a la carta de adhesión del jefe provincial del partido D. Manuel María Albarrán. La lectura de esta carta fué recibida con estruendosa ovación.

Castellón de la Plana

Grandioso resultó el acto celebrado el pasado domingo en honor del excelso Jefe del Partido Conservador.

Comenzado el acto, se levantó primeramente el Presidente de la Juventud señor Bigné, quien dió a conocer el objeto de la reunión.

Agregó que el justo homenaje era el desbordamiento del entusiasmo de la juventud consciente hacia el hombre insigne que es el faro que ilumina nuestra historia política contemporánea.

Seguidamente hablaron D. José Tellada, D. Jesús Villar, D. Alfonso Domínguez, D. Saturnino Lizondo y D. José Agramunt, que fueron muy aplaudidos.

D. Gaspar Martel, labrador, empezó manifestando que tiene que ser conservador y que así como valenciano admira el recuerdo de Jaime I, instaurador del reino, como político admira a Maura, salvador de la Patria. (Ovación.)

«El Partido Conservador no necesita programa; el programa es un futuro incierto y dudoso; el Partido Conservador tiene hechos, leyes sociales y beneficiosas para el obrero que es lo que le abona y por ello él, como humilde y como trabajador, es ferviente maurista, pues mientras los que predicán y engañan al obrero van contra la patria, Maura obra y regenera España.»

Terminó con vivas a Maura, que fueron aplaudidos y coreados con entusiasmo.

Al levantarse el jefe provincial don Tiburcio Martín, para hacer el resumen, se le saludó con una estruendosa salva de aplausos.

Con párrafos cálidos incitó a la Juventud, la alentó para que siga y perdure en el camino emprendido, desbaratando esa calumnia que propalan los detractores de D. Antonio Maura, pretendien-

do torpemente inutilizar el sostén más vigoroso de la monarquía y del orden social.

La felicitó por sus progresos y terminó con vivas a la política honrada, a don Antonio Maura, al Rey, a la Patria y al Ejército, que son contestados entusiastamente, durando la ovación varios minutos.

En Murcia

La Juventud Conservadora de Murcia celebró en los salones del Círculo Conservador de aquella ciudad una velada de homenaje a Maura.

Hablaron muy elocuentemente siendo ovacionados los Sres. Espín, Molina, Sanz, Navarro, Sierra y Wamba.

El Presidente D. José Pérez Mateos, después de recoger en un párrafo brillante los aplausos que el público le tributa para dedicarlos al Rey y a Maura, hace resaltar la importancia del acto que celebran por estar con la Juventud todas las clases conservadoras, todos los ciudadanos amantes del orden y toda la opinión sana del país, amante del orden, de la moralidad y de la paz pública y que ven en Maura al político honrado que representa y constituye el más firme sostén del Derecho, de la Patria y del Trono.

Y termina vitoreando a la Patria, al Rey y a Maura. (Ovación delirante.)

En Barcelona

En el «Mundial Palace» de Barcelona celebró la Juventud Conservadora un banquete popular al que asistieron más de 500 comensales, ocupando la presidencia el doctor D. Eusebio Díaz, Catedrático de la Universidad y presidente de dicha Juventud.

Después de leídas las numerosas adhesiones recibidas, iniciáronse los brindis hablando los señores Milá y Camps, Le-

monnier, Castelltort, Nadal y Camps, Carrana, Conde de Santa María de Pomés, Garriga y Coll, Soler y Casajuana, Gassó y Vidal, siendo todos ovacionados por sus patrióticos y entusiastas brindis.

El Sr. Díaz (D. Eusebio), resumió los discursos con uno bellísimo y elocuente como todos los suyos. Habla de la retirada de Maura y de la consternación que produjo en España. Hace un parangón entre Maura y los políticos liberales, demostrando que la libertad que éstos practican es una libertad de farándula y compadrazgo.

Termina con el siguiente bellísimo párrafo:

«Aquí, junto a ese monte que una leyenda malvada calumnió, el monte de las grandes pugnas sociales, que parece traído por una legión de titanes como pedestal de la bandera española; aquí, cobijados bajo sus pliegues, saturados de sus épicos recuerdos, rebotando el alma por la fe y henchido el pecho de entusiasmo, augurando patrias venturas, levantemos nuestras copas por Maura y por el Rey al grito de «¡Viva España!»

La ovación tributada al Sr. Díaz dura largo rato. Los vivas al Rey y a Maura son ensordecedores. El espectáculo es emocionante.

El Sr. Díaz lee una carta que Maura dirige al Sr. Díaz. Todos los asistentes escuchan de pie la lectura del hermoso documento del Jefe y al terminar la misma, el quinteto ejecuta la marcha real que es acogida con aplausos delirantes y ovaciones a España, a Cataluña, al Rey, a Maura y a las Juventudes Conservadoras.

También en Ciudad Real, Palma, Victoria, Logroño y Oviedo se han celebrado importantes actos de adhesión a don Antonio Maura.

En otras muchas capitales se preparan actos de análoga índole.

Nuestros plácemes para todos nuestros correligionarios y así se demuestra que se cuenta con las simpatías de la opinión pública.

LA VERDAD

En estos momentos culminantes de la crisis de la Patria, es necesario y urgentísimo que la Nación sepa donde está la verdad, para que pueda conocerla y amarla, quién la sustenta y defiende con heroísmo insólito, para que pueda aclamarlo, cuáles son los beneficios que la verdad engendra, para que los busques y los optenga. Porque la verdad, desfigurada, combatida ó negada en estos supremos instantes, significa, en la política, la afirmación de que España es una gran democracia, que ama á su Rey, no con adulaciones é intrigas, sino con amor santo y noble, que ansía tener ciuda-

danos conscientes y honrados, que anhela el bienestar y la paz pública, amenazadas y alteradas por bajas concupiscencias de un miserable y raquítica meenada de hijos espúreos cínicos y parricidas; significa en lo social el mantenimiento del equilibrio de todas las clases, por medio de consejos y de prácticas que producen en lo espiritual, la unión íntima de los de arriba con los de abajo, merced al ejercicio de las virtudes fecundas de la Religión católica, y, en lo corporal, la proclamación del derecho á la vida, de los desheredados de la fortuna y en su virtud la necesidad de preparar un estado jurídico por el cual se hagan partícipes á quéllos en los beneficios de la propiedad individual y colectiva y se regule, conforme demanda la justicia, el contrato de trabajo; y significa, en lo económico, la administración honrada de la cosa pública, permitiendo, por igual, el nacimiento y distribución de la riqueza y el implantamiento y exacción de tributos equitativos sobre el capital y la renta.

Existen para baldón de España, muchas gentes, que cubriendo sus desnudeces con la mentira, logran vivir y dominar con ella; é importa mucho no olvidar que, aunque son los menos prosperan y se encennan sobre los más, porque éstos, con su indiferencia ó su inacción, dejan que aquéllos realicen, sin dificultad sus propósitos. Fruto de esta conducta es la negación de la verdad en todos los órdenes de la vida colectiva, en la que rige y gobierna el error, como señor absoluto; y así puede ocurrir que se entronice el desorden y que se convierta la mentira en poder soberano de la Nación.

La Juventud Conservadora que nació para protestar de la campaña infame que contra la verdad y la Patria hiciera aquella mesnada de miserables, tiene en el día de hoy el deber de escribir en su bandera como faro potentísimo que ilumine su espíritu y aliente su corazón, que es, ha sido y será, á semejanza de su immaculado caudillo, defensora constante de la verdad, enemiga permanente del error y de sus adeptos.

JOSÉ DE LUNA PEREZ.
Presidente de la Juventud Conservadora
de Granada.

Para combatir con rapidez la Anemia y Neurastenia tomad el **Vino Tónico Restaurador Grahit.**

Coram populo

Llegeixo: «L'arquitecte municipal ha presentat a l'alcalde la relació de les cases en les que procedeix l'enderroc o fer reparacions urgents. Ascendeixen a 800.

Aquesta notícia sembla que pugui referir-se a Girona, però res més lluny. Es de Saragossa.

No serà perquè no n'hi hagin de cases ruïnoses. Si's fes una inspecció escrupulosa, estic segur que la relació que hauria de presentar el nostre arquitecte municipal, si no fossin 800 les cases en les que procediria l'enderroc o fer reparacions urgents, pot li faltaria pera arribar a dit número.

Vetaquí'l problema resolt, si aixís se fes.

Si s'enderroquessin, seria l'única manera de fer desaparèixer els carrers llòbregos, tortuosos, estrets, humits, antihigiènic, i obrir grans vies plenes de sol, llum i aire que matesin els microbis i a la vegada que saneessin la ciutat li donguessin un nou caràcter i fisonomia.

I si's fessin reparacions urgents, si bé continuarien existents els carrers llòbregos, tortuosos, estrets, humits i antihigiènic, milloraria l'estat tant de l'exterior com de l'interior de les cases i's conjuraria en part la crisi, perquè treballant els paletes se mou la cadena en que cada anella es la vida del complex ram d'obres i de industries anexas.

I'l diner va rodant.

Però acostumat a veure com cauen en el buid les bones iniciatives i les proposicions que puguin beneficiar a la nostra ciutat, ting la trista seguretat de que aquí no's farà res d'això i continuaran sovint, massa sovint, caient a la via pública, am constant perill dels que per ella hi transiten, cornises, llosanes, baranes de balcons, trossos de pareds, i esfonsantse pisos i teulades.

ANÒNIM.

En conciencia

V

LA ANTÍTESIS

Los que en vuestras luchas políticas sostenéis y en vuestros lemas lleváis el santísimo y salvador de Dios, seguido del de Patria, y a continuación el de Rey... escuchad:

No es preciso que aquí se vuelva a repetir lo que es glorificar a Dios, ni como se defiende; no se necesita describir el amor a la Patria en su verdadero sentido; tampoco es de suponer, tenga, la ruda inteligencia del que escribe, el deber de cantar magistralmente como se merece, los me-

dios de expresar un amor al Jefe deseado para dirigir la Nación.

Concedor es casi todo el mundo de las doctrinas salvadoras y de paz que Dios nos ha dado; como concedor se es de que el amor al Dios, lleva consigo este tan grande a la Patria particular. Más concedores es de creer sois vosotros de ellos, de estos amores grandes por llevar en sí la grandeza suma. Más concedores estareis vosotros, que encarnais todos estos grandes amores en una persona, que creéis es la única ha de llevarlos a una efectividad mayor.

Y como a grandeza debe corresponder grandeza, decid: ¿Es grandeza fundar y sostener requetés, a los cuales no infiltrais más doctrina que el odio a semejantes; los uniformais, les poneis a su alcance la práctica de instrucción militar, no con el fin de ser útiles a la Patria, no para que les sirva, en el día que las necesidades del Estado los llame a filas, no para proporcionarles táctica en el día que peligre la Iglesia... para, acaso, ellos así lo dicen, ser hombres útiles en una guerra civil. ¡Guerra civil! maldito su nombre, por cuanto simboliza el encerrar más estrechamente el recinto en que luchas entre hombres han de tener lugar. Abominamos ¡no hemos de abominar! de toda clase de guerras; nuestro corazón de cristiano detesta la idea de suicidio y homicidio, suicidio y homicidio fratricida y parricida a la vez, suicidio y homicidio colectivo como es la Guerra... y preparais, armándolos, a vuestros jóvenes, con el deseo de exterminio que ha de llevar en sí tal preparación?

En vuestras fiestas sorteais bro wings ¡sorteo satánico! No sé como en vuestras cabezas de hombres, no aparece idea opuesta a que agrieis, enveneneis, destruyais, todo el candor que una fiesta puede tener! ¡Veneno terrible para conciencias jóvenes el sólo soplo de pronunciar la palabra del anti Cristo browing!

Y en las campañas políticas que llevais a cabo, ¿porqué, reconociendo catolicismo en los conservadores, en los regionalistas y en otros partidarios de ideas que no son la vuestra particular, afirmáis públicamente, casi como única arma de combate, que todos ellos son nuestros peores enemigos?

¿Porqué, en cambio, al constituirlos en Ayuntamiento, os juntais con los que con razón habéis combatido y pensais combatir viendo los ideales destructores de principios religiosos que sostienen? ¿Porqué combatis y luego reconocéis su valía, su afinidad con vosotros, juntándoos? (aún que sea con el noble fin de obtener una tenencia?)

Qué vale más, actualmente, ¡honra sin barcos! o ¡barcos sin honra?

Qué razón eutraña vuestro proceder, no procurando ser los primeros en afianzar una unión de todos los ca-

tólicos españoles? unión que no necesita de Reyes ni de Repúblicas que la acepten, unión que no la llevará un Rey ni un Presidente, si no la constituye la conciencia nacional; unión que la han de hacer y producir los entendimientos despojados de toda ambición de partido y de conciencias mal entendidas.

¿Cuál será el motivo noble que encerrareis en vuestro sér, al aparecer como los más rezagados al publicar las Normas de Su Santidad, Jefe en la tierra de todos los católicos, y que hasta a muchos os cierre el oído, que dejais de propagarlas?

Finalmente, que os induce a perseguir, como perseguís mucha parte de vosotros, los que pretendéis ser más católicos de acción, una unión con lo más combatido por la Iglesia y por vosotros, a fin de lograr una hecatombe, para promover una revolución, un cambio de régimen? No sabéis que declararais públicamente vuestra misma incapacidad de hallar medios más nobles y dignos?

Es en nombre de Dios; es por vuestro amor a la Patria; es para demostrar al Rey que defendéis vuestra lealtad; es todo esto que así os promueve?

JOAQUÍN SAURINA.

D. Eduardo Dato en Barcelona

El ilustre sociólogo y ex Ministro Don Eduardo Dato que estuvo en Barcelona la última semana con objeto de presidir el solemne acto inaugural de la Caja de Retiros creada por la Sociedad Anónima «Los Tranvías de Barcelona» fué objeto de grandes demostraciones de afecto y simpatía reveladoras del aprecio de que goza en la ciudad Condal el hombre insigne que ha sabido con su talento portentoso dotar a nuestra querida Patria, de una completa legislación obrera.

Hubo unos cuantos chiquillos desvergonzados, unos cuantos salvajes, hijos espúreos de la tierra catalana que, excitados por las estúpidas palabras pronunciadas por un orador estridente en el mitin del Tívoli, para protestar contra el Decreto centralizador de Notarías, lamentándose de que los catalanes recibiésemos cortesmente a los políticos madrileños, intentaron realizar una demostración de protesta y de hostilidad contra Don Eduardo Dato.

Toda la opinión sensata de Ca-

luña ha protestado enérgicamente de la canallesca salvajada, sintiendo nosotros solamente que hayan nacido en esta hidalga y noble tierra, estos cuantos desalmados que pretenden, aunque vanamente, deshonrarla.

¿Es acaso incompatible la cortesía con los sentimientos regionalistas, señor Folguera y Durán?

El Conde de Torroella de Montgrí

Con viva complacencia nos enteramos de la grata nueva de haber sido elegido para el importantísimo cargo de Presidente de la Cámara de Comercio y Navegación de Barcelona, nuestro querido Jefe Provincial, el Exmo. Sr. Conde de Torroella de Montgrí.

Dotado de una inteligencia privilegiada y poseedor de profundos y extensos conocimientos, se ha dedicado el Sr. Conde de Torroella con preferencia, al estudio de los graves problemas económicos y financieros, hallándose por tanto en inmejorables condiciones para desempeñar con seguro éxito, el merecido cargo que con tanto acierto le ha sido confiado por los socios de la Cámara.

En esta ciudad y toda su provincia, donde goza de generales simpatías, ha sido la noticia recibida con gran satisfacción, siendo en gran número las cartas y telegramas de felicitación que le han enviado sus numerosos amigos y admiradores.

Nosotros que le profesamos entusiasta admiración y con cuya cariñosa amistad nos honramos, nos place en el alma la honrosa misión que le han otorgado sus consocios a quienes felicitamos por la plausible elección y elevamos al Sr. Conde de Torroella la expresión de nuestra modesta pero sincera y entusiasta enhorabuena.

La Presidencia del Congreso tiene una nube de pretendientes.

Nos lo explicamos perfectamente. Seis mil duros, coche, etc., por no hacer nada es un bonito destino.

Porque ya se sabe. En tiempos liberales las Cortes están en letanía vacación. Y ¡viva la libertad y democracia y el régimen progresivo y las demás zarandajas del vocabulario "romanonesco"!...

¡¡Muy "europeo" !!...

¿Una anécdota del Rey?

Por los periódicos de provincias corre estos días la siguiente anécdota:

En la espléndida posesión «La Filomena», de la casa Fernán Núñez sita en Aranjuez, en la que abundan los faisanes y perdices, criados con regalo durante la veda, estuvo su majestad el rey; y cuentan que la excursión resultó tan agradable á don Alfonso, que, al tomar el té hizo el monarca elegios entusiastas del resultado de la cacería.

Al oírlos la dueña, que lo es la duquesa viuda de Fernán Núñez, dijo al monarca:

—Señor, ¿por qué no se queda vuestra majestad un día más? Hay muchos faisanes y perdices este año y se podrían matar, según afirman mis hijos y mis nietos, algunos centenares más.

— Muchas gracias, duquesa — contestó el rey —; pero si estoy un día más — añadió riendo —, corro el peligro de encontrar, al volver á Madrid á Romanones sentado en el Trono, y cualquiera lo echa.

(De *El Pueblo Vasco* de Bilbao.)

La voz de nuestros prohombres

Síntoma consolador de renovación y de vida es el movimiento que congrega á la Juventud para defender nuestros ideales. Los que nos acusan de menosprecio para la realidad política y social de los tiempos nuevos, fingen ignorar que de la savia antigua y tradicional del tronco viejo nace este retoño vigoroso y ardiente, que pide su puesto en la batalla y campo abierto para pelear.

Y á la batalla deben ir, que bien advertidos están de que fracasó la diplomacia en las luchas interiores, y el egoísmo personal ó colectivo se defiende, pero está condenado á muerte. Frente á nosotros está la mentira, arma de los que suponen al género humano dominable tan solo por la farsa y el artificio; y á veces al trabuco de las fuerzas irregulares naturales aliadas de los intermediarios políticos. Todo ese tinglado ha de caer por el impulso irresistible de los hombres sin tacha y sin miedo.

J. DE LA CIERVA.

Los redentores del pueblo

«Son más dignos los republicanos que suben las escaleras de Palacio, que los que frecuentan los despachos ministeriales en busca de mercedes.»

(Palabras de Melquiades Alvarez en su discurso del 11 de Febrero en Madrid).

«La visita de Azcárate a Palacio me parece torpe y equivocada.

El acto de Melquiades Alvarez pidiendo aplausos para el Rey dijo que no podía hacerse por quien se titulaba republicano.

Yo no he visitado nunca los ministerios para buscar ascensos en la carrera judicial a mis parientes.»

(Palabras de Lerroux en su discurso del día 16 en Barcelona).

«Las huelgas actuales pejudican de un modo notable a los mismos trabajadores y de rechazo a sus familias, porque siempre acaban, poco más o menos, que muriéndose de hambre por falta de recursos.»

(Palabras de Pablo Iglesias en su discurso del día 16 en Irún).

Pueblo honrado, pueblo bueno, pueblo explotado ¡esos son tus redentores!

Gerona al día

Proclamado por el partido conservador presenta su candidatura por el distrito de Santa Coloma de Farnés nuestro estimado amigo y correligionario Don Francisco Carbó Ferrer.

El nombre del Sr. Carbó ha sido muy bien recibido por los elementos sanos del distrito por recordar los innumerables servicios que prestó en su anterior etapa de Diputado, en defensa de los intereses de la comarca, lo que hace augurar saldrá victorioso de las urnas.

Con el número de hoy acompañamos un prospecto del conocido medicamento «Elixir Callol», cuya lectura recomendamos eficazmente a nuestros lectores por ser de interés a las familias y a todas aquellas personas que padecen de neurastenia, anemia, falta de apetito y debilidad general, siendo también muy útil en las convalecencias. Se vende en las principales farmacias y droguerías.

Imp. Dalmáu Carles y Comp.—Gerona

Viuda de A. Mateu

Banca — Cambio — Bolsa

GERONA

**Aceites
minerales**
y grasas para la Industria

Manuel J. Ibáñez

GERONA

DISPONIBLE

WERTHEIM

MÁQUINAS PARA COSER

PROVEEDOR DE LA REAL CASA — GRANDES PREMIOS DE HONOR

REPRESENTANTE:

R. Rutllan Marqués

COMISIONES Y REPRESENTACIONES DE TODAS CLASES

Rambla de la Libertad, 7. — GERONA

CENTRO COMERCIAL - ADMINISTRATIVO

DE

José Gómez Mirla

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 y Herrerías Viejas 4. — GERONA

::: Compra, venta de valores en comisiones y plazos ::: :

Consultorio jurídico Administrativo

Despacho de asuntos en las oficinas del Estado Provincia y Municipio.

Compra, venta y administración de fincas y préstamos hipotecarios.

Plaza de la Independencia, 17, pral. Gerona



TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES

: DES DEL CUERO CABELLUDO POR :

La locion capilar

antiséptica.

del Doctor Stakanowichz

REPRESENTANTE EN GERONA: **F. Massot**

Nord-Deutsche

Compañía de seguro de Hamburgo

Fundada en 1857

DEPARTAMENTO DE INCENDIOS

Capital suscrito: 5.000.000. Reservas: 2.485.224. Desembolsado: 3.750.000.

Esta compañía asegura en las mas favorables condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión.

Representante en el partido de Gerona: *Francisco Reig Martí*, Procurador de los Tribunales.

Plaza de la Constitución, 11-1.º

Gerona

F. Massot Platería, 18 — GERONA

Temporada de invierno Visitar esta casa para novedades

::: de todas clases, en pieles y adornos para señora ::: :

PATRIA

Periódico Político

ÓRGANO DE LA JUVENTUD CONSERVADORA

Redacción y Administración:

MERCADERES, 2 PRAL

Director: *D. Luis Catalá Huguet.*

Redactor: jefe *D. José Grahit Grau.*

Administrador: *D. Francisco Reig Martí*

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

0'50 pesetas mensuales.

Anuncios a precios convencionales

Imprenta, Librería y
Libros rayados

Dalmáu Carles & C.ª

Plaza del Oli 1, y Cort-Real 1

GERONA

Farmacia y Laboratorio

Del Licenciado

E. GRAHIT GRAU

Análisis químicos - Específicos Nacionales y Extranjeros
Medicamentos químicamente puros

Pomada Resolutiva para curar y calmar rápidamente el dolor producido por toda clase de **Quemaduras y Heridas.**

Vino Tónico Restaurador (a base de arrenal, Glicerofosfatos y Nuez de Kola.) Excelente reconstituyente para combatir la **Anemia, Linfatismo, Neurastenia** etc. etc.

Vinos y Jarabes Medicinales

Rambla de Verdaguier, 7, y Cruzada, 1 - GERONA